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DURANGO, DGO.
Con tecnología de última

generación y uniformes, Toño
Ochoa equipó a los bomberos,
rehabilitó su patio de maniobras
y estacionamiento en la Estación
Número 1, para dignificar sus
condiciones laborales y
fortalecerlos en la protección de
las familias, porque un
duranguense nunca deja solo a
otro duranguense.

“Son una corporación élite en
México y reconocida a nivel
internacional”, destacó al
entregar 24 equipos estructurales
de bomberos de más de un millón
800 mil pesos y de
radiocomunicación con costo de

887 mil 574 pesos.
La adquisición de 107 radios y

dos repetidores fue posible con el
Patronato de Bomberos, cuya
presidenta Angélica Sariñana
afirmó que seguirán en equipo
con Toño Ochoa porque “los
bomberos se la juegan por la vida
de los duranguenses”.

Gustavo Paredes Moreno,
director municipal de Protección
Civil, explicó que estos equipos
generarán una respuesta más
efectiva en las emergencias. 

“Es algo que estábamos
pidiendo desde hace mucho, son
obras que trascienden”, confirmó
el comandante operativo
Francisco Cisneros.

Fortalecemos a los
héroes que se la
juegan por
Durango: alcalde 
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TEPEHUANES, DGO.
Vamos a sacar adelante el

campo duranguense y a cumplir
los compromisos que tenemos
con los productores de esta
región, aseguró el gobernador
Esteban Villegas Villarreal, al
llevar a Tepehuanes más de 150
toneladas de suplemento
alimenticio para ganado y dar
arranque a la rehabilitación y
construcción de bordos de
abrevadero, apoyos que ayudarán
a mitigar el impacto de la sequía
y las altas temperaturas.

Con estos apoyos que
entregamos el mismo día y sin
intermediarios, vamos a rescatar
más de seis mil cabezas de

ganado en Tepehuanes, para que
el campo sea más productivo y
puedan generar mayores ingresos
en beneficio de sus comunidades,
destacó el Mandatario al asegurar
que con el trabajo en conjunto
con el gobierno federal seguirán
impulsando estrategias para
hacer frente a la sequía, como el
bombardeo de nubes.

Estas entregas se hacen
directamente a los productores,
sin intermediarios y el mismo día
para que la gente no tenga que
dar vueltas, apuntó el titular de la
Secretaría de Agricultura,
Ganadería y Desarrollo Rural,
Ricardo Navarrete Gómez, al
detallar que, en la zona norte del
estado, se invertirán también más

de cinco millones de pesos para la
rehabilitación y construcción de
bordos de abrevadero, como parte
del Programa Estatal de Estiaje
2023.

La alcaldesa, Marisela Corral
López, agradeció al gobernador
Esteban, por todo el apoyo que
les ha brindado a los ganaderos,
ya que son quienes durante años
han sacado adelante al municipio,
“estas toneladas de suplemento
alimenticio serán de mucho
beneficio para todos los
productores, bienvenido todo lo
que sea para ellos”, agregó.

“Este apoyo viene a ayudarnos a
todos los productores, ya que
aquí tenemos mucho ganado y
con la voluntad de Esteban

Villegas, vamos a poder salir
adelante en esta época tan
difícil”, expresó a nombre de los
beneficiarios, Roberto Herrera, al
reiterar que en este gobierno de

Esteban, se tienen buenos
programas a favor de los que más
lo necesitan como el que
recientemente se anunció para
adquirir sementales con subsidio.

Suplemento y bordos de abrevadero a ganaderos
para mitigar sequía y altas temperaturas
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DURANGO, DGO.

Es necesario y fundamental prevenir y
eliminar el trabajo infantil en todas sus
formas a través de campañas de
sensibilización, la voluntad de las
autoridades y protocolos de atención,
consideró la diputada Rosa María Triana
Martínez.

En el marco del Día Mundial contra el
Trabajo Infantil y con el objetivo de
concientizar sobre la magnitud del
fenómeno y sus consecuencias y sumar
esfuerzos para erradicarlo, la diputada
hizo un pronunciamiento en la sesión de
la Comisión Permanente.

Entre los efectos nocivos, destacó la
dificultad para asistir a la escuela,
deterioro de la salud y daño a la
integridad física y social, factores que
vulneran los derechos consagrados en la
Convención sobre los Derechos del Niño.

Al respecto, informó que de acuerdo a
datos de la Encuesta Nacional de Trabajo
Infantil 2019 publicados por INEGI, 3.3

millones de personas de entre cinco y 17
años estaban en situación de trabajo
infantil en México, lo que representaba el
11.5 por ciento de la población en este
rango de edad.

De esta manera, la legisladora busca
crear conciencia entre los integrantes de
la Sexagésima Novena Legislatura, para
promover juntos actividades que incidan
en su desarrollo.

Necesario eliminar trabajo infantil: Triana

DURANGO, DGO.
“La economía de las familias sigue

siendo un tema que preocupa a los
duranguenses, por lo que la salida de los
estudiantes de las escuelas no debe
generar gastos excesivos, sino orientarse
sobre todo en que reciban sus certificados
y que esto los incentive a continuar su
educación”, consideró el diputado
Alejandro Mojica Narváez, presidente de
la Junta de Gobierno y Coordinación
Política del Congreso del Estado.

Dijo que durante los recorridos que
realiza de manera permanente, la gente
le expresa su preocupación por tener que
comprar vestimenta o zapatos nuevos
para los eventos de graduación y, además
algunas sociedades de padres de familia
exigen las cuotas pendientes para que los
menores reciban su papelería por parte
de las instituciones educativas.

Ante ello, el también coordinador del
Grupo Parlamentario en la LXIX
Legislatura señaló que los diputados
estarán atentos de que las mesas
directivas de padres no pongan como
requisito pagar cuotas para que las
escuelas entreguen documentación, ya
que las familias tienen gastos en
vestimentas especiales e incluso en
algunos lugares hasta anillos de
graduación, como para pagar además
para poder contar con el certificado de
estudios de sus hijos.

“Esta es una afectación a su economía
familiar, además la prioridad es que

continúen con sus estudios y así combatir
la deserción escolar”, finalizó el
representante popular.

Igualmente, dijo que ante las altas
temperaturas que se registran en
Durango y que provocan que se utilice
más los electrodomésticos, el Poder
Legislativo exhortará a la Comisión
Federal de Electricidad para que
establezca subsidios en las tarifas de la

luz y así apoyar la economía de las
familias duranguenses.

“Los 25 diputados podamos generar un
punto de acuerdo, todos juntos
exhortando a la CFE y al gobierno de la
4T para que ayude Durango y no todo se
esté metiendo a los mega proyectos del
sur del país, los cuales no son viables,
como es el tren maya o la refinería que no
está funcionando”, puntualizó.

Importante evitar que fin de
cursos afecte economía familiar  
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Tres personas han
sido auxiliadas por
golpe de calor
Por Martha Casas 
DURANGO, DGO.
Hasta el momento se han atendido por

parte de Cruz Roja y Protección Civil, cuando
menos tres personas con golpes de calor en
los últimos días debido a las altas
temperaturas.

La Dirección Municipal de Protección Civil
emitió algunas recomendaciones para
resguardar la salud, en medio de
temperaturas elevadas que llegan a los 40
grados centígrados y que sí pudieran
representar un riesgo para las personas.

Entre estas recomendaciones destacan:
mantenerse hidratado, no pasar tiempos
prolongados en exposición al sol, utilizar
ropa fresca y en la medida de lo posible
evitar hacer ejercicio o actividad física a la
intemperie en horarios donde pega más el
sol.

Los grupos más vulnerables donde se debe
centrar la atención es en los menores de
cinco años y mayores de 65.

Asimismo es de señalar que en caso de
sentirse mal debido a las inclemencias del
tiempo, los ciudadanos deben comunicarse
al teléfono de emergencias 911 para ser
auxiliados por las corporaciones.

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Este lunes, el Observatorio

Meteorológico reportó 40.1 grados
centígrados como la temperatura más
elevada en Durango.

El pasado domingo se registraron 40.3
grados centígrados, lo que implicó
superar un récord que tenía la entidad de
40.0 grados.

Los fenómenos que se tienen ahora son
un Canal de Baja Presión sobre la Mesa
del Norte que podría generar chubascos
en la entidad de Durango, además de que
hay una circulación anticiclónica en
niveles medios que mantendrá la tercera
ola de calor en el país.

La temperatura más alta registrada la
tarde del lunes fue de 40.1 grados
centígrados y al amanecer del martes fue
de 18 a 19 grados y para el miércoles se
prevén temperaturas similares, quizá un
grado centígrado menos.

En el pronóstico extendido se prevé una
temperatura muy calurosa hasta el jueves
con 39 a 40°C en la capital y para el
viernes se espera que se pueda llegar
incluso a 41 grados centígrados.

Las temperaturas mínimas se prevén de
18 a 20 °C al amanecer de la fecha hasta
el sábado.

Se recomienda a la población tomar
precauciones para evitar complicaciones
en la salud y golpes de calor.

Permanece Durango con
temperaturas más altas a 40 grados
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Morena viola leyes
electorales, alianza
lanzará
convocatoria el
próximo 26 de junio

Por Martha Casas 
DURANGO, DGO.

Morena violenta de manera
descarada las leyes electorales al
estar trabajando de manera
anticipada por el 2024, expuso el
presidente del PRI en Durango,
Arturo Yáñez Cuéllar.

Además, indicó que en el caso de
la alianza, están siguiendo la ruta
legal electoral y el próximo 26 de
junio definirán las convocatorias.

Indicó que con el manejo que
han tenido las corcholatas,
evidentemente se están violando
los principios de la ley electoral y
se buscará justicia en esa parte. 

Yáñez dijo que en este
momento la alianza Va por
México continúa afianzada y el
próximo 26 de junio saldrán las
convocatorias, en el entendido
que cualquiera que sea la
candidata o el candidato, será un
cuadro fuerte, competitivo y que
dará el triunfo a esta alianza.

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El presidente de la Federación

de Trabajadores Independientes
(FTI), Rolando Álvarez se
pronunció en contra de los actos
de hostigamiento intimidación y
violación a los derechos
humanos por parte de la
Comisión de Actividades
Económicas, en concreto por la
regidora Arlina Adame Correa a
quien acusó incluso, de tener
problemas psiquiátricos.

El líder social manifestó que es
demasiado hostigamiento por
parte de la regidora Arlina
Adame en contra de
comerciantes, no solo del parque,
sino de toda la ciudad.

"Las cosas por su nombre, el
problema es con la Comisión de
Actividades Económicas, con la
regidora Arlina Adame, quien
sigue con su problema
psiquiátrico en contra de los
comerciantes del parque
Guadiana... lo han visto, hasta el
momento en que da las
declaraciones le empieza a

temblar la cara y todo.
Dijo que han tenido el cinismo

de citar de manera personal a
cada uno de los comerciantes,
ponerles un celular en la cara y
hacerles preguntas de manera
agresiva preguntando por qué
tienen un puesto y desde cuándo
lo trabajan, "eso ni en la Fiscalía
se permite por que intervienen
derechos humanos para evitar

que se esté agrediendo a las
personas".

Es una manera cobarde de
actuar, se trata de 150 puestos y
más de mil familias, sin contar
todos los proveedores. 

"La señora busca más el afán
protagónico porque ya no es
nadie en la CNOP, pero tenemos
algo más grave que es la palabra
del dirigente estatal del PRI,

Arturo Yáñez quien había
prometido ya quitarla de la
Comisión de Actividades
Económicas".

Destacó que esto no se trata de
bajarle una o dos rayitas, sino del
daño que está haciendo esta
mujer al dejar en el desamparo a
muchas familias que “no
queremos ver desempleadas o
robando en las calles”, apuntó. 

Organizaciones en contra del hostigamiento
en comisión de actividades económicas

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Todo está listo para el

bombardeo de nubes, las fuerzas
militares están preparadas, pero
ha faltado un volumen adecuado
de nubosidad, informó el
secretario de Agricultura,
Ganadería y Desarrollo Rural del
Estado, Ricardo Navarrete.

Ahora más que nunca es
urgente que caiga agua al campo
duranguense por situaciones que
van desde el golpe de calor al que
se exponen los animales por las
altas temperaturas que se están
registrando, hasta el tema de los
incendios forestales.

En entrevista, el funcionario
estatal señaló que ya se les
notificó y se tiene prácticamente
todo preparado para que se
puedan bombardear las nubes y
hacer que llueva en Durango, ya
están preparando los aviones de
la Fuerza Aérea para este

procedimiento, sin embargo,
reconoció que en este momento
la nubosidad no ha sido la
adecuada y se está esperando
para ver si en dos o tres días se
puede presentar la condición
óptima para hacer el bombardeo
de nubes. 

Indicó además que se espera
que cuando menos en dos
semanas esté presente la lluvia
uniforme en la entidad y de no
ser así el bombardeo seguirá.

Manifestó que el agua a través
de bombardeo natural ayudará
no solo al tema del campo, sino
también a mitigar los incendios
forestales que están activos.

Finalmente, Navarrete agregó
que para abatir la sequía ya están
trabajando en la entrega de
suplemento en los 39 municipios
y la próxima semana estarán
entregando semillas certificadas
y haciendo acciones de
mejoramiento genético.

Aviones de las Fuerzas Armadas están
listos para bombardear nubes en Durango
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Cuando menos son cuatro

comunidades, las que se
encuentran sin agua debido al
corte realizado por la Comisión
Federal de Electricidad por un
adeudo exagerado y no
justificado que supera los 100
mil pesos.

Así lo denunció en entrevista la
señora Cinthia Ivonne Meléndez
Santos de la localidad El Carrizo,
quien detalló que hace como un
mes los vecinos se organizaron
y compraron una bomba para
extraer agua de la presa
Guadalupe Victoria y abastecer
las necesidades de las
comunidades, sin embargo, esta
bomba operó únicamente ocho
días y luego les llegó un adeudo
de la Comisión Federal de
Electricidad por un total de 32
mil 500 pesos.

Los pobladores de las
comunidades 16 de Septiembre,
El Pino, Máximo García, Metates
y El Carrizo, se reunieron para
juntar el recurso y pagar.

Pero cuando vinieron a la
ciudad a hacer los trámites les
llegó un nuevo cobro por otros
75 mil pesos por parte de la CFE.
De tal suerte que ya son más de
100 mil pesos los que deben y
tienen más de 15 días sin el
servicio de agua que es vital.

Ante esto el, regidor Pedro
Silerio señaló que existe falta de
agua en algunas comunidades
del municipio, debido a cortes
de energía eléctrica que ha
hecho la Comisión Federal de
Electricidad, eso es algo
inhumano.

Consideró urgente que se
tomen cartas en el asunto
porque es comunidades no
pueden permanecer sin el vital
líquido.

Inhumano, falta de
agua en comunidades
por cortes de la CFE DURANGO, DGO.

Del 25 de marzo al 10 de junio
se llevó a cabo el Seminario de
Ética, Integridad y Anticorrupción
en la Facultad de Derecho y
Ciencias Políticas de la UJED, que
se desarrolló durante diez
sábados, de 9:00 a 14:00 horas, en
formato híbrido.

En la ceremonia de clausura se
contó con la presencia de Sandra
Díaz Gómez, presidenta del
Consejo de Participación
Ciudadana del Sistema Local
Anticorrupción del Estado de
Durango, quien agradeció a los
asistentes y a los más de 400
participantes que siguieron cada
una de las sesiones de forma
virtual.

Posteriormente, se entregaron
reconocimientos a los profesores
que participaron como ponentes
en las diferentes clases. Los
estudiantes que asistieron al
auditorio de la FADERyCIPOL
también recibieron sus
reconocimientos, mostrándose
felices por haber concluido el

seminario y satisfechos con lo
aprendido.

El maestro Rolando Ramos
Navarro, secretario académico de
la FADERyCIPOL, agradeció en
nombre del director de la
Facultad, Rafael Mier Cisneros, la
confianza depositada en la UJED
para albergar y desarrollar este
seminario. Destacó que será de
gran utilidad para cada
estudiante en todos los aspectos
de su vida.

También estuvo presente Tania
Hernández Maldonado, secretaria
de la Contraloría, quien señaló
que este tipo de seminarios
contribuyen a la prevención y
combate a la corrupción en el

estado, pues es imperativo contar
con funcionarios éticos que no
defrauden a Durango, y en caso
de que exista corrupción, se debe
buscar la justicia
correspondiente.

Finalmente, el rector Rubén Solís
Ríos, en su mensaje de clausura,
indicó que sin duda la sociedad
será la más beneficiada con los
resultados de este seminario.
Invitó a los estudiantes que
tomaron esta capacitación, tanto
en Durango como en diferentes
puntos del país e incluso del
extranjero, a poner en práctica lo
aprendido y a luchar contra las
prácticas corruptas desde sus
áreas de trabajo.

Culmina Seminario de ética desarrollado
por el Sistema Anticorrupción y la UJED

Por Martha Casas 
DURANGO, DGO.

Los hechos que han sucedido en
la carretera Zacatecas no son por
viajar de noche, suceden a todas
horas y a todas horas están el
peligro, indicó el capellán Miguel
Neri.

El dirigente de la asociación de
capellanes manifestó lo anterior,
luego de que la fiscal general
Sonia de la Garza señalará que los
comerciantes que fueron
asesinados en esta autopista, no
acataron la recomendación de
viajar de día.

Informó que sí existen personas
desaparecidas luego de viajar por
esa carretera.

Señaló que esto es una
imprecisión debido a que los
hechos delictivos en esa carretera
se han registrado a todas horas,
no necesariamente en la noche.
Además, advirtió que hay gente
que no ha sido localizada después
de transitar por esa carretera.

“Ha habido bastantes incidentes
y quiero decir que aunque se nos
ha hecho la indicación de que no
viajemos al vecino estado de
Zacatecas por las noches, yo creo
que brindar seguridad es

responsabilidad de las
autoridades a cualquier hora, sea
de día o sea de noche... hay
transportes, traileros, de turismo,
hay gente que tiene que viajar de
noche por alguna circunstancia".

"Nosotros estamos solicitando
que se nos garantice la seguridad,
sabemos todos que la violencia
no solamente es en la noche, es
en el día porque ha habido
secuestros, ha habido balaceras,

ha habido asaltos, ha habido
incluso en hechos donde les han
quitado madrinas con vehículos",
apuntó al sostener que sí hay
personas desaparecidas mientras
transitaban es carretera.

Riesgo de viajar por la carretera Zacatecas
no es solo de noche, hay gente desaparecida
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DURANGO, DGO.
Con el objetivo de fortalecer la

identidad e imagen institucional
del personal operativo del
Sistema de Comunicación
Universitario de la Universidad
Juárez del Estado de Durango
(UJED), el rector Rubén Solís Ríos
entregó chalecos de cargo al
personal operativo de Radio
Universidad, TVUJED y
Comunicación Social, en sus áreas
de Durango y Gómez Palacio.

Es importante destacar que este
Sistema de Comunicación
desempeña la importante labor
de difundir el diario quehacer de
la máxima casa de estudios entre
la comunidad universitaria y la
sociedad en general. En este
sentido, el rector Rubén Solís Ríos
expresó su satisfacción al realizar
esta entrega al equipo operativo
de los medios de comunicación de
la UJED, “quienes me acompañan
a eventos de gobierno, reuniones
con empresarios, en la agenda
diaria, etc. A cualquier evento que
vayan, se sabrá que son de la
UJED”.

En las entregas estuvieron
presentes los directores de cada
área: Iván Serrano Jiménez, de
Radio Universidad; Elena Ávila
Zúñiga, de TVUJED y Linda Cristal
Rodríguez, de Comunicación

Social, quienes coincidieron en la
importancia de los 36 chalecos
entregados, ya que su diseño
incluye compartimentos e
imagen institucional. Estos
elementos, que constan del
bordado del frontispicio con el
sello "Somos UJED", de la actual
administración, y el logotipo de
cada área, fomentan el sentido de
pertenencia e identidad,
convirtiéndose en una
herramienta de trabajo útil que
ayudará al personal a destacarse
como parte de la UJED.

Además, Solís Ríos mencionó
que en 2022 se adquirieron

uniformes para todos los grupos
cívicos universitarios de Durango
y Gómez Palacio, cubriendo así
una necesidad importante de un
grupo que le da identidad a la
Universidad. Resaltó la atención
que se ha dado a diversas
necesidades encontradas y que,
siendo consciente del importante
trabajo y esfuerzo que estas áreas
realizan en la cobertura de las
actividades diarias, “quería
reconocerlo no sólo con palabras,
sino también a través de algo
tangible, algo que respalde el
trabajo que realizan con gran
profesionalismo”.

Se fortalece la identidad institucional
del Sistema de Comunicación UJED

DURANGO, DGO.
Como sus heroínas y héroes

favoritos, niñas y niños de la
Primaria José Vasconcelos se
encargarán de promover la
cultura de paz, ya que Toño
Ochoa los integró a escuadrones
infantiles de policías, bomberos,
inspectores y Juzgado.

“Somos la tercera ciudad más
tranquila del país y debemos
reconocer a quienes todos los
días se la juegan cuidando a
nuestras familias”, dijo a la
comunidad escolar, quien
disfrutó de actividades para
promover los valores, disciplina
y cultura de paz, incluyendo la

interacción con bomberos,
policías y sus unidades. 

Tras unirse al Escuadrón de
Policía, Omar, alumno de sexto
grado, agradeció que se fomente
la paz y que sean integrados a
los escuadrones para contribuir
en el mismo objetivo.

Con sus nombramientos, niñas
y niños serán agentes de cambio
y generarán un vínculo entre
autoridades y sociedad por la
seguridad, coincidieron el
director de la primaria y el juez
cívico, Natividad Gutiérrez y
Mario Pozo Riestra,
respectivamente.

Es Durango tierra de
héroes: Toño Ochoa

Por Martha Casas 
DURANGO, DGO.
Están primero los comerciantes,

señaló el líder del PRI, Arturo
Yáñez al referirse a las
acusaciones en contra de una
regidora de la Comisión de
Actividades Económicas del
municipio.

Sin embargo, también señaló
que todo debe hacerse bajo
legalidad y se comprometió a
investigar el comportamiento de
la edil. Al interior de nuestro
partido la CNOP es un sentido
muy fuerte, aglutina más gente

que se dedica al comercio "la
gente que se dedica el comercio y
por supuesto que estamos de la
mano de ellos, por supuesto que
estamos respaldándolos en todas
sus actividades y en el caso
concreto de nuestra compañera
Arlina Adame, habremos de
platicar con ella, tenemos que
llamarle a nuestro partido para
que pueda haber algún criterio de
respaldo, de apoyo a los
comerciantes”, anotó.  Dijo
además que debe tenerse la
disposición de hacer todo dentro
de un marco reglamentario.

Se investigarán
tratos de regidora
priísta a
comerciantes
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La informalidad ahoga a
empresarios
formalmente

establecidos: CCE 
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La informalidad es más dañina

de lo que se piensa, debilita al
sector formalmente establecido,
informó la presidenta del Consejo
Coordinador Empresarial (CCE),
Magdalena Gaucín Morales al
señalar que más de la mitad de
las empresas que existen en la
entidad son informales. 

La informalidad es un tema
multifactorial, muchas razones
llevan a no querer formalizar su
proyecto, porque para tener una
empresa formal y establecida
como debe ser, hay que hacer una
serie de trámites, que muchas
veces, quienes inician un negocio
prefieren no hacerlo por los
costos y porque son trámites
complicados, darse de alta, ir a la
Secretaría de Hacienda, pago de
impuestos, citas, entre otros. 

Y si a lo anterior se le suman los
problemas financieros difíciles
que tiene un incremento notable
en la informalidad y es que
actualmente más del 50 por
ciento de las empresas que se
tienen en Durango son
informales, es decir, que no
tributan, no declaran y no son
garantía para sus trabajadores.

Eso se puede observar de
manera clara con el comercio
cuando hay un evento en la
ciudad, se llega a llenar de
vendedores en las calles que
ofertan productos.

Y es que adicionalmente existe
una falta de combate por parte de
las autoridades hacia la
informalidad, se les deja y no se
sabe por qué razón, recalcó.

Le conoció por otro lado, que el
daño de la informalidad es parte
del problema que mantiene a
muchas empresas con falta de
liquidez en diversos sectores,
como la industria restaurantera,
el comercio, la industria de la
construcción, entre otros,
reconoció.

Indicó que los pronósticos para
el segundo semestre del año
pueden ser buenos por la feria y
por las vacaciones.
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DURANGO, DGO.
El gobierno de Esteban Villegas

demuestra que trabaja de la
mano de los ciudadanos y
campesinos, y prueba de ello es la
entrega de tractores a
productores duranguenses a
través del programa “Campo
Fuerte”, el cual es de gran
beneficio para el campo, por eso
este tipo de apoyos es
aprovechado por la
Confederación Nacional
Campesina (CNC) para sus
agremiados, afirmó su dirigente
estatal, José Ángel Beltrán Félix.

Esto es un muestra de lo que
Gobierno, iniciativa privada y el
pueblo pueden lograr en unidad,
concretando proyectos a favor de
la gente que más lo requiere,
aseguró Beltrán Félix al detallar
que dicha estrategia es el

resultado de un convenio de la
CNC nacional que signó con la
empresa SONALIKA que otorga
facilidades para la adquisición de
estos instrumentos de trabajo y
que através de este convenio se
obtuvo un descuento de 100 mil
pesos por cada tractor y sumado
a eso, el Gobierno Estatal aporta
50 mil pesos a cada productor.

En este sentido, Arturo Yáñez,
presidente estatal en Durango del
Partido Revolucionario
Insitucional (PRI) destacó que el
Gobernador Esteban Villegas es
un verdadero líder y un amigo del
campo “estamos seguros que en
unidad y con su respaldo
lograremos superar los
obstáculos y construir un campo
fuerte”,  recalcó

A nombre de la líder nacional
del Comité Ejecutivo CNC, Leticia

Barrera, el presidente de la
Confederación Nacional
Agronómica,  Alfredo López
Valdovinos, explicó que este
programa arranca con dos mil
tractores en el país y en Durango,
iniciará con 60; “es importante
que se atienda a los productores
y vamos a empezar con la
reconstrucción de campo,
tenemos aliados en el país y en
Durango, a Esteban Villegas”,
expresó.  

Por su parte, el titular de la

Secretaría de Agricultura,
Ganadería y Desarrollo Rural,
Ricardo Navarrete, destacó que
para el Mandatario Estatal lo más
importante en el campo es la
productividad, porque es la única
vía en la que se logra que los
campesinos, agricultores y
ganaderos, tengan más dinero en
su bolsillo, por ello, aseguró que
se continuará trabajando por y
para este sector. 

“Me siento muy contento y
agradecido de haber logrado este

sueño que tenía desde joven, de
tener un tractor; siempre
sembrábamos con mulas bajo el
sol  y ahora, va a ser muy
diferente, ya con esta máquina
que llevamos, para nosotros es un
sueño  realizado”, dijo Rafael
Flores Méndez del ejido El Carril
Durango, beneficiario del
programa “Campo Fuerte”, quien
agregó que con esta herramienta
será más fácil la producción y
procesamiento de todos sus
cultivos.

Con apoyo para la adquisición
de tractores, productores van
por un “Campo Fuerte”

DURANGO, DGO.

Con el impulso del Gobierno de
Esteban Villegas, Durango
volverá a ser el centro para la
realización de eventos de talla
internacional como la Primera
Concentración de Motociclistas y
Vaqueros, que se llevará a cabo
del  22 al 25 de junio con la
participación de más de 7 mil
visitantes de Canadá, Estados
Unidos, Colombia y México, dio a
conocer el subsecretario de
Promoción e Innovación Turística,
Jorge Campuzano,  al detallar que
se llevarán a cabo diversas
actividades en coordinación con
la asociación Cow Bikers. 

El principal objetivo de esta
concentración es traer una
derrama económica a la entidad
y promover el turismo en
Durango, destacó el presidente de
Cow Bikers, Francisco Moreno
Torres, al reiterar que, este evento
de motociclistas junto a vaqueros
es el primero que se realiza a
nivel internacional. 

En la Primera Concentración
Internacional de Motos en
México, se celebrará en el marco
del Centenario Luctuoso de
Francisco Villa, proyecto

inspirado en la historia del
caudillo duranguense, quien es
referente de la Revolución
Mexicana y que recorrió miles de
kilómetros a caballo, además es
considerado el primer biker
mexicano al incorporar la
motocicleta a su movilización,
detalló Moreno Torres.

Agregó que, con este evento de
talla mundial, contribuirá  de
manera significativa a la
visibilidad de Durango como un

destino turístico, aportando al
flujo económico de la entidad,
asimismo, se promueven
actividades altruistas, uniéndose
en su primera edición a “Estafeta
contra el Cáncer”, movimiento
nacional donde los motociclistas
de la República Mexicana,
realizan actividades para
recaudar fondos para apoyar a las
personas que padecen esta
enfermedad. 

Albita Sainz, embajadora oficial

del Motociclismo en Durango,
añadió que, el estado necesita
eventos de este tipo, ya que esta
fusión es interesante, es un
proyecto que viene a promover a
la entidad; “es por esto que
vamos a invitar a motociclistas de
otros lados para que sea un éxito
esta concentración”, agregó.

Con el esfuerzo del gobernador
Esteban, se hace posible este tipo
de eventos para atraer turismo
internacional, reiteró el regidor

Antonio Morales, al indicar que,
se garantiza la seguridad de este
evento en las distintas carreteras
donde se van a realizar los
recorridos.

El programa de actividades
estará conformado por la fiesta
rompehielo, la rodada biker a La
Coyotada, el desfile de
cabalgantes y motociclistas por la
avenida de 20 de Noviembre,
además de la fiesta rodeo Cow
Biker, entre otros.

En honor a Pancho Villa, vaqueros y motociclistas
realizarán una concentración internacional en Durango
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Las Brigadas Unidades Móviles

del Ayuntamiento de Gómez
Palacio, siguen llevando una gran
variedad de servicios sociales y de
salud en forma gratuita a los
gomezpalatinos del área urbana y
rural, ahora los beneficiados
serán los habitantes de la colonia
Fidel Velázquez, el día 14 de junio,
para luego, el 16 de junio acudir
al ejido Manila, por lo que se hace
una atenta invitación a los
vecinos del sector para que
acudan y aprovechen los
beneficios de este programa

José Antonio Adame de León,
titular de la Dirección Municipal
de Salud, señaló que la alcaldesa
Leticia Herrera Ale, ha dispuesto
todo su apoyo para que las
Unidades Móviles, brinden
atención de manera gratuita, con
el propósito de ayudar a las
familias más vulnerables, además
indicó que durante las tres
semanas que durará la Feria

Gómez Palacio 2023, tendrán
presencia en el lugar.

Señaló que la brigada estará
este miércoles 14 de junio en las
Canchas Luna de “Chapala” en un
horario de 16:00 a 19:30 horas,
mientras que el viernes 16
acudirán al ejido Manila de 10:00
a 14:00 horas

Adame de León informó que,
Salud Municipal ofrecerá servicios
de consulta médica, atención
psicológica, asesoría nutricional,
medicinas gratuitas. Al tiempo, el
Departamento de Control y
Bienestar Animal brindará a las
mascotas servicios de
desparasitación y vacunación
antirrábica.

Además de las unidades a cargo
de la Dirección de Salud, acudirá
la Unidad Sistema para el
Desarrollo Integral de la Familia,
la cual lleva a la población corte
de pelo, consultas dentales, de
optometría, asistencia social y
asesoría jurídica.

Brigadas Móviles estarán
en la Fidel Velázquez y el
ejido Manila
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
El próximo jueves 22 de junio en

la explanada de la Presidencia
Municipal, se llevará a cabo la c
Cuarta Feria del Empleo, por ello
el Ayuntamiento de Gómez
Palacio que encabeza la alcaldesa
Leticia Herrera Ale, a través de la
Dirección de Fomento Económico
y Turismo, Invitan a los
buscadores de empleo a preparar
su currículum para acudir a la
cita, en busca de una oportunidad
laboral.

El titular de la Dirección de
Desarrollo Económico y Turismo
Gómez Palacio Erick Escobedo
García, destacó que, “las tres
pasadas ediciones hemos tenido
una buena respuesta por parte de
los ciudadanos, y las empresas
han logrado ocupar un número
importante de vacantes, por eso,
repetiremos la actividad una vez
más para buscar impactar en la
economía de más familias”. 

El funcionario señaló que, estas
acciones se llevan a cabo gracias
al apoyo de la alcaldesa Leticia
Herrera Ale, quien mantiene una
cercana relación con los grupos
empresariales de Gómez Palacio y
un permanente interés porque los
ciudadanos encuentren espacios
laborales que mejoren las

condiciones de vida de sus
familias.

Escobedo García recordó que
esta actividad, no es una acción
aislada, pues de manera

permanente se busca desarrollar
a pequeñas empresas, se
establecen convenios para la
adquisición de crédito a tasas
muy bajas o se promueve el

emprendedurismo a través de
distintas actividades; sobre este
último tema, pidió a los
emprendedores estar atento, pues
en próximos días se llevará a cabo

un taller para dotarlos de los
conocimientos básicos que se
requieren para desarrollar un
proyecto con mayores
posibilidades de éxito.

Ayuntamiento prepara la Cuarta
Feria del Empleo en Gómez Palacio
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
El Ayuntamiento de Gómez

Palacio, a través de la Dirección de
Ecología y Medio Ambiente, se ha
dado a la tarea de atender las
denuncias ciudadanas sobre la
presencia de “Vehículos de
Manera indefinida en la vía
pública”, los cuales aparte de
estorbar, dan mala imagen a las
calles, además de ser utilizados
como contenedores de basura. 

El titular de Ecología y Medio
Ambiente, Carlos Rosales Arcaute,
señaló que, el departamento a su
cargo acude a verificar los
reportes de los gomezpalatinos y
tras corroborar la denuncia se
procede a hacer una primera
notificación al propietario.

“Al ser la calle un espacio

público, debemos procurar
mantenerlo libre de basura, en
este caso chatarra, pues este tipo
de vehículos también se utilizan
por personas que padecen alguna
adicción para consumir
sustancias ilícitas”, señaló

Afirmó que, en lo que va de la
presente administración, se ha
notificado a 901 propietarios de
vehículos abandonados en la vía
pública, los cuales han sido
señalados por vecinos que son
afectados por estas unidades, de
los cuales, ante la negativa de los
propietarios de atender al
llamado realizado por la
autoridad, se han retirado con
grúa 122 vehículos.  

Rosales Arcaute explicó que, al
momento de recibir la denuncia,

personal de la dependencia a su
cargo acude al lugar donde se
encuentra el vehículo, se notifica
al propietario, se levanta un acta
y se otorga un plazo de tres días
para el retiro voluntario, al
término del plazo, de no haber
atendido el exhorto, se gira oficio
a Ejecución Fiscal a Tránsito y
Seguridad Pública, quienes son
los encargados de llevar el
vehículo al corralón municipal.

Por último, Rosales Arcaute
señaló que los reportes
ciudadanos, para denunciar
vehículos en la condición antes
descrita, pueden hacerse al
87135427 09 mediante un
mensaje de texto vía WhatsApp,
las 24 horas los siete días de la
semana, concluyó.

Exhortan a gomezpalatinos a no abandonar autos en la vía pública

GÓMEZ PALACIO, DGO.
El Sistema Nacional para el

Desarrollo Integral de la Familia
(DIF), en conjunto con Pelucas y
Extensiones Etza Casas, hacen un
llamado a la población para que
acudan a donar su cabello, para
que este sea utilizado como
materia prima para la elaboración
de pelucas oncológicas, las cuales
son entregadas a niñas y mujeres
con cáncer.

El requisito para esta donación
es que el cabello sea entregado en
forma de trenza no menor a 25
centímetros y que este no se
encuentre teñido o decolorado,
así lo informó la titular del
Sistema para el Desarrollo
Integral de la Familia en Gómez
Palacio, Brenda Calderón Carrete,
quien además recordó que para la
alcaldesa Leticia Herrera Ale, es
de suma importancia que su
gobierno brinde atención a las
personas que atraviesen algún
problema de salud, pues como
ella lo ha expresado en múltiples
ocasiones, la salud,
especialmente la de las mujeres
en los hogares, es primordial para
el sistema familiar en su conjunto

La funcionaria indicó que quien
desee donar su cabello, puede
acudir a las instalaciones del DIF

ubicadas en Bulevar Ejército
Mexicano 528, en horario de
lunes a viernes de 8:00 a 16:00
horas; en donde pueden hacer
entrega de la trenza de cabello en
donación o si, así lo desea, puede
acudir a que la maestra del curso
de Belleza de PAMAR realice el
corte de manera gratuita.

De igual forma, las personas que
deseen recibir una peluca

oncológica, pueden acudir al DIF
a solicitarla, ya que estas, son
confeccionadas a medida de la
beneficiaria.

Brenda Calderón hizo énfasis en
la importancia de trabajar de la
mano con organizaciones
altruistas, puesto que así se logra
beneficiar a más personas y de
manera particular a los que más
lo necesitan.

Invitan a donar trenzas para
realizar pelucas oncológicas
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Atendiendo las necesidades de

los gomezpalatinos, el Sistema
Descentralizado de Agua Potable
y Alcantarillado (Sideapa),
culminó con éxito los trabajos de
mantenimiento del pozo 28
ubicado en la colonia 15 de Mayo,
el cual, por antigüedad, ya no
prestaba el servicio con la calidad
que la ciudadanía requiere.

Así lo dio a conocer el titular del
Sideapa, Francisco Escalera
Tostado, quien agregó que, por
instrucciones de la alcaldesa
Leticia Herrera Ale, desde inicio
de su administración, se puso en
marcha el monitoreo constante
de los pozos del municipio, con la
finalidad de detectar anomalías
que impidan su buen
funcionamiento.

Comentó que los trabajos que se
realizaron en el mencionado pozo
incluyeron la reparación del
ademe, la instalación de un nuevo
cuerpo de tazones, reposición de
18 tramos de columnas de 6
pulgadas de diámetro y la
reposición de 74 tramos de
transmisión de 2.5 pulgadas x 1”
11/16. “Estos trabajos se hicieron
con el objetivo de darle

mantenimiento al pozo y al
equipo de bombeo, ya que se
detectaron daños en el ademe,
columnas y cuerpo de tazones a
la hora de verificar el monitoreo,
lo que evitaba el buen
funcionamiento del mismo”.

El titular del Sideapa explicó que
un ademe es un tubo cuya
función es evitar el derrumbe o el
colapso de las paredes del pozo,

salvaguardando la estructura
integral del mismo.

Escalera Tostado comentó que
seguirán monitoreando cada uno
de los pozos existentes en el
municipio, ya que de ello depende
el poder brindar servicios de
calidad, lo cual es un compromiso
asumido por el gobierno que
dirige la alcaldesa Leticia Herrera
Ale.

Culminan trabajos de mantenimiento
del pozo de la colonia 15 de Mayo
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Infobae 
El extitular de la Secretaría de

Relaciones Exteriores (SRE),
Marcelo Ebrard Casaubón, dio a
conocer que el próximo miércoles
14 de junio se registrará ante la
Comisión de Elecciones del
Movimiento de Regeneración
Nacional (Morena) para participar
en el proceso donde se elegirá al
coordinador de los Comités de
Defensa de la Cuarta
Transformación.

Por medio de sus redes sociales,
el canciller indicó que él y todo su
equipo se encuentran listos para

dar los pasos —el registro y la
entrega de documentos—,
además de cumplir con lo que
estableció el Consejo Nacional del
partido guinda el pasado
domingo 11 de junio.

“Hola, muy buenas tardes.
¿Cómo les va? ¿Cómo están?
¡Ánimo, todo va a estar
requetebien! Bueno, pues ya
estamos listos, mañana es el
registro, como ustedes saben se
estableció desde el día domingo,
mañana estaré por ahí
registrándome en tiempo y
forma, presentando los
documentos que nos pidieron”,

refirió este martes.
Posteriormente, se encuentra

muy animado y muy alegre,
debido a que a partir del próximo
lunes 19 de junio va a visitar
“muchos lugares” para escuchar
las necesidades de la población,
así como trabajar en conjunto
para consolidar el movimiento de
la Cuarta Transformación.

“Muy animado, muy alegre, voy
a ir a muchos lugares para
escucharles, para trabajar juntos,
para que construyamos el
siguiente piso de la Cuarta
Transformación. Vamos para
arriba. Gracias”.

Ebrard será la primera
corcholata en registrarse

Infobae 
Yeidckol Polevnsky se sumó a las

“corcholatas” que buscarán la
candidatura presidencial por
parte de Movimiento de
Regeneración Nacional (Morena).
Así lo anunció este 13 de junio
ante la Comisión Permanente del
Congreso.

La diputada federal por Morena
solicitó licencia con el objetivo de
participar en el proceso interno
del partido con que se elegirá al
candidato o candidata a la
presidencia.

Polevnsky aseguró que tomó la
decisión de solicitar licencia
debido a que varios personajes
afines al proyecto de Morena se lo
pidieron.

“Pido licencia de mi cargo de
diputada porque muchos
compañeros, diputadas,
diputados, muchos militantes así
me lo han pedido y creo que es
una obligación con ellos. Quiero
participar en este trabajo (...)
participar en la encuesta para
lograr el cargo de coordinador de
Defensa de la Transformación”.

La legisladora argumentó que
tiene el perfil para ser candidata
debido a que, al ser miembro
fundador del partido político,
conoce el proyecto.

“Yo soy fundadora de Morena,
he luchado, caminado al lado del

presidente Andrés Manuel López
Obrador por mucho tiempo”.

“Este proyecto tiene que seguir
avanzando por el bien de México,
por el bien de todos, entonces por
esa razón, porque conozco
perfectamente el proyecto es que
estoy decidida a trabajar para
salir en estos dos meses”,
sentenció la diputada federal.

Asimismo, la aspirante habló
sobre el resto de los
contendientes: Claudia
Sheinbaum, Marcelo Ebrard, Adán
Augusto López, Ricardo Monreal,
Gerardo Fernández Noroña y
Manuel Velasco. Respecto a ellos
aseguró que se trata de personas
preparadas y con experiencia
para asumir la presidencia.

En ese sentido, advirtió que el
proceso de selección no romperá
la unidad entre los aspirantes. Por
el contrario, expresó sentirse
honrada de participar en esta
etapa junto a ellos.

“No nos vamos a distanciar, que
vamos en unidad, que queremos
luchar por un proyecto que es
maravilloso y requiere ser
encabezado por la gente que
tiene mayor experiencia”, afirmó
Polevnsky.

Horas después del anuncio,
Polevnsky ahondó en el tema en
entrevista con Azucena Uresti.
Explicó que solicitará ser

considerada como aspirante por
equidad de género.

“Si son cinco hombres, solo
vamos a ser dos mujeres,

tendremos que preguntar si me
aceptan por un tema de equidad”,
comentó la aún diputada.

Asimismo, agregó que está en

desacuerdo con que los
aspirantes no participen en
debates durante la etapa previa a
la aplicación de encuestas.

Yeidckol Polevnsky se destapó
como aspirante a la presidencia



Infobae 
Después de días en silencio,

Adán Augusto López Hernández
anunció la fecha en que
presentará su renuncia a la
Secretaría de Gobernación (Segob)
para enfilarse en la carrera
interna de Morena para definir al
posible candidato a la Presidencia
de la República en 2024.

En un encuentro con los medios,
el aún secretario de Gobernación
anunció que será el viernes 16 de
junio que renunciará a su cargo.

“Le he pedido al presidente que

me releve del encargo de
secretario de Gobernación.
Seguramente el viernes por la
mañana haré efectiva esa
petición, ya de manera formal”,
anunció López Hernández este 13
de junio.

Adán Augusto confirmó que
dejará la titularidad de la
dependencia para aspirar a la
candidatura presidencial.
Asimismo refrendó su apoyo al
presidente Andrés Manuel López
Obrador (AMLO) y al partido
político Movimiento de

Regeneración Nacional (Morena).
López Hernández reafirmó su

postura en redes sociales con un
mensaje en el que aseguró que su
renuncia es a la Segob, mas no al
proyecto de la autodenominada
Cuarta Transformación.

“El viernes, como hace dos años,
dejaré el cargo que asumí por
lealtad, para atender el encargo
de profundizar la Cuarta
Transformación”, finalizó.

El también exsenador de la
república, a quien el presidente
ha calificado como “hermano”,

fue la única corcholata que se
mantuvo en silencio luego de que
se emitió la convocatoria de
Morena para definir al
coordinador de Comités en
Defensa de la Transformación.

Y es que de inmediato, al día
siguiente en que se emitieron las
reglas, Marcelo Ebrard oficializó
su renuncia a la Secretaría de
Relaciones Exteriores; mientras
que Ricardo Monreal inició con su
mudanza del Senado y Claudia
Sheinbaum adelantó que dejaría
el cargo el viernes 16 de junio.

Adán Augusto López incluso
participó en la reunión entre los
consejeros del Instituto Nacional
Electoral (INE) y el presidente
López Obrador que se realizó este
martes 13 de junio en Palacio
Nacional. Contrario a lo que se
podría pensar dada la cercanía
con el presidente, el secretario de
Gobernación no recibió el apoyo
de los hermanos del mandatario,
Pío y José Ramiro López Obrador,
que pronunciaron su apoyo a
Marcelo Ebrard y Claudia
Sheinbaum, respectivamente.
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Adán Augusto López anunció fecha de su renuncia a Segob
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La diputada del Movimiento de
Regeneración Nacional (Morena),
Yeidckol Polevnsky, sorprendió a
la Comisión Permanente del
Congreso de la Unión al solicitar
licencia a su cargo para participar
en el proceso interno de su
partido en donde buscará ser la
persona que se convierta en la
nueva coordinadora de los
Comités de Defensa de la Cuarta
Transformación.

Con la incorporación de la
legisladora a los aspirantes a la
coordinación, sumaron un
político más a los cuatro
interesados en el cargo: Claudia
Sheinbaum Pardo, Marcelo Ebrard
Casaubón, Ricardo Monreal Ávila
y Adán Augusto López
Hernández.

No obstante, tras la sesión
extraordinaria del Consejo
Nacional del partido guinda, el
pasado domingo 11 de junio, se
dejó en claro que en el proceso
Morena sólo podría registrar a
cuatro aspirantes, de acuerdo al
documento Acuerdo del Consejo
Nacional de Morena para que de
Manera Imparcial, Democrática,
Unitaria y Transparente se logre
profundizar y dar continuidad a
la Cuarta Transformación de la
Vida Pública de México.

De acuerdo a lo que se pudo leer,
sería el Consejo Nacional el que
invitaría sólo a cuatro personas
que cuentan con el perfil para
participar; no obstante, en el
mismo documento se colocan
entre paréntesis las iniciales de,
hasta ese momento, las cuatro
personas que habían hecho

públicas sus intenciones de
competir por el cargo.

Posteriormente, se pudo leer
que los dos partidos aliados a la
Cuarta Transformación —el
Partido del Trabajo (PT) y el
Partido Verde Ecologista de
México (PVEM)— contarán en el
proceso con un sólo
representante, los cuales serán
elegidos “de manera autónoma”
por cada instituto.

Finalmente, en este rubro,
Regeneración Nacional dejó en
claro que en la encuesta —
conformada por cinco
encuestas— sólo participaran
seis perfiles, por lo que con la
acción de la expresidenta
nacional de Morena, serían siete
personas.

Pese a lo anterior, resulta
importante destacar que en las
reglas del registro de aspirantes,
pensada del 12 al 16 de junio, se

dejó en claro que en el proceso
sólo podrán participar “las
personas invitadas”, es decir,
aquellas que asistieron al evento
y cuyas iniciales están en el inicio
del documento.

“Sólo podrán participar las
personas invitadas”

Al tomar en cuenta la redacción
del texto, se podría pensar que la
persona que quedará fuera será la
ahora diputada de Morena con
licencia, debido a que no fue
invitada a la reunión del pasado
domingo ni sus iniciales aparecen
en el documento, por lo que
quedará pendiente saber qué es
lo que hará el partido guinda con
un inconveniente a su convenio.

¿Qué dijo Yeidckol Polevnsky?
Fue al medio día de este

miércoles 13 de junio que la
diputada utilizó su tiempo en
tribuna, durante la sesión de la
Comisión Permanente, para dar a

conocer que tomó la decisión de
solicitar licencia, luego de que
algunos personajes de la 4T la
instaron y participar en el
proceso interno de Morena para
conocer al o a la nueva
coordinadora de los Comités de
Defensa de la Cuarta
Transformación.

“Pido licencia de mi cargo de
diputada porque muchos
compañeros, diputadas,
diputados, muchos militantes así
me lo han pedido y creo que es
una obligación con ellos. Quiero
participar”, refirió.

En caso de ser aceptada, ¿qué
tendrá que hacer Yeidckol
Polevnsky?

En caso de que el Movimiento
de Regeneración Nacional
(Morena) acepte que la
expresidenta del partido se una al
proceso, la legisladora tendrá
hasta el viernes 16 del presente

mes para manifestar por escrito
su participación ante la Comisión
de Elecciones.

Aunado a lo anterior, tendrá que
entregar por firmado que respeta
y asume los principios de la 4T,
además de los documentos
básicos del partido guinda.
También tendrá que respetar y
aceptar los resultados del
proceso, así como apoyar al
ganador. Finalmente deberá de
presentar dos propuestas de
firmas encuestadoras.

Tras lo cual iniciaría recorridos
por toda la República Mexicana
entre el 19 de junio y el 27 de
agosto. Del 28 de agosto al 3 de
septiembre se levantará de la
encuesta y será hasta el 6 de
septiembre que se dará a conocer
el nombre de la persona que se
convertirá en el nuevo
coordinador de los Comités de
Defensa de la 4T.

¿Quién quedará fuera? Morena sólo registrará
cuatro “corcholatas” y ya sumaron cinco
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EFE
Hay personas que viven más

que otras y que resisten mejor a
las infecciones. Uno de los
factores que pueden influir es la
capacidad de mantener o
restablecer las funciones
inmunológicas, la llamada
“resiliencia inmunitaria”, según
un estudio que publica Nature
Communications.

La investigación evaluó los
niveles de resistencia inmunitaria
en más de 48 mil personas de
diferentes edades, y los
individuos con niveles óptimos de
resiliencia inmunitaria tenían
más probabilidades de vivir más
tiempo, resistir a las infecciones
por gripe y VIH, así como al sida
una vez desarrollada esta
enfermedad.

De igual forma, eran más
susceptibles de sobrevivir a la
infección por COVID-19 y a la
sepsis y tenían más posibilidades
de resistir a la reaparición del
cáncer de piel tras un trasplante
de riñón.

El equipo internacional,
coordinado por la Universidad de
Texas en San Antonio (EE.UU),
estima que estos hallazgos
podrían mejorar nuestra
comprensión de por qué algunas
personas se mantienen más
sanas a lo largo de la vida.

El estudio sugiere que la
resiliencia inmunitaria óptima
puede detectarse en todas las
edades y puede ser más común
en las mujeres.

Aunque la edad desempeña un
papel importante en la respuesta
del organismo a las enfermedades

infecciosas y otros factores
inflamatorios estresantes,
algunas personas conservan o
restablecen una resistencia
inmunitaria óptima con
independencia de la edad, según
Sunil K. Ahuja, de la Universidad
de Texas en San Antonio (EE.UU.)
y primer autor del estudio.

Hasta ahora no se sabe muy
bien por qué algunas personas
viven más tiempo y son menos
susceptibles a las infecciones y
enfermedades inflamatorias, las
cuales provocan cambios en el
sistema inmunitario, y por qué la
magnitud y la calidad de la
respuesta a la enfermedad
pueden variar de un individuo a
otro.

Una de las hipótesis es que las
respuestas óptimas a las
enfermedades infecciosas e
inflamatorias están relacionadas
con la esperanza de vida, pero
hacía falta mayor investigación.

El equipo cotejó datos de más de
48 mil 500 individuos y múltiples
modelos animales, con lo que
descubrieron que algunos
individuos mantienen la
resiliencia inmunológica cuando
se exponen a diversas afecciones
infecciosas e inflamatorias y
durante el proceso de
envejecimiento.

Los autores sostienen que la
resiliencia inmunológica podría
utilizarse en el futuro para vigilar
y, potencialmente, informar sobre
el pronóstico y la gestión de los
resultados sanitarios, incluida la
esperanza de vida y la respuesta
a las infecciones.

Sin embargo, es necesario seguir
investigando para determinar la

validez y utilidad de la medición
de la resiliencia inmunológica
para el diagnóstico, el pronóstico
y la gestión de enfermedades
inflamatorias e infecciosas.

La resiliencia inmunitaria es la
capacidad de mantener una
buena función inmunitaria,
d e n o m i n a d a
inmunocompetencia, y minimizar
la inflamación mientras se
experimentan factores
estresantes inflamatorios, explicó
Weijing He, de la Fundación para
el Avance de la Investigación en
Salud de los Veteranos (EE.UU.) y
firmante de la investigación.

Los investigadores establecieron
la resistencia inmunitaria de dos
formas. Una fue medir el
equilibrio entre las células T
CD8+ y CD4+ (dos tipos de
glóbulos blancos) y la segunda
medir los niveles de expresión de
genes relacionados con la

inmunocompetencia y una mayor
probabilidad de supervivencia
frente a los relacionados con la
inflamación y un mayor riesgo de
muerte.

El estudio introduce el novedoso
concepto de resiliencia

inmunitaria, que examina el
equilibrio entre
inmunocompetencia e
inflamación como factor crítico
que contribuye a los resultados de
salud, independientemente de la
edad.

Vivir más y enfermar menos está relacionado
con nuestra resiliencia inmunitaria



“Solo porque así sea, no
significa que así debe ser”:
anónimo
● Morena va por más
● En suspenso nombres de sustitutos
● Inicia jaloneo por las gubernaturas
● Opositores desconocen el vuelo del
águila

Está puesta la atención en las
resoluciones adoptadas por Morena en la
reunión del Consejo Político Nacional; las
llamadas “corcholatas” han captado todos
los reflectores. Está clara la estrategia del
primer mandatario y, lo central es la
disciplina mostrada, igual o similar a la
manifestada durante más de 70 años por
los tricolores, sin embargo, se superó al
mostrar sin ningún rubor otra conversión
del movimiento lopezobradorista.
Primero: cuarta transformación; ahora,
agencia de empleo, de colocaciones
burocráticas de primer nivel. Es de
esperarse bajarán el ordenamiento
presidencial sobre los procesos de
precampaña, campaña y el día clave del
2024 a las nueve entidades en donde
habrá cambio en la gubernatura. Las
diputaciones y senadurías serán utilizadas
como premio de consolación para
perdedores en las encuestas y sus equipos.

Se suma a la inquietud quienes serán los
sustitutos de Ebrard, Adán Augusto,
Sheinbaum y Monreal. Manuel Velasco y
Gerardo Fernández Noroña, senador y
diputado respectivamente tienen suplente
en la fórmula de elección, ahí no hay duda
por despejar. El próximo titular de
Relaciones Exteriores tendrá un gran
paquete encima al verse obligado a
mantener las negociaciones ya hechas y
abordar aquellas dejadas al futuro,
incluyendo en ello el nombramiento de
nuevos embajadores y la nada tersa
relación con EU. Tal vez pudiese darse
alguna mejoría en esa conducción al
responsabilizar a quien no tiene
aspiraciones de ocupar la presidencia. El
caso del titular en Gobernación está por
verse. Olga Sánchez Cordero fue el pago de
alguna factura. Su posición calificada “de
florero” abrió una expectativa cumplida
cabalmente por el notario amigo y paisano
del primer mandatario. Sus “diálogos” de
convencimiento en las Cámaras y
gobiernos estatales fueron a su modo y
exitosos. Quien lo sustituya deberá contar
con “mano dura” para darle seguimiento
puntual a los compromisos por realizar,
inclusive, en las entidades.

Ricardo Monreal, peleará dejar a uno de
los suyos porque, aunque pudiera negarlo,
es necesario garantizar el cuidado de la

espalda, sobre todo si considera sería su
premio de consolación el gobierno de la
Ciudad de México. En esa sustitución
podrá empezar a medir si tendrá futuro, si
cumplirán lo pactado de encontrarles un
lugar dentro del gabinete o si ahora irá por
la Jucopo de la cámara baja. Sobre quien
ocupará el lugar de la Sheinbaum, mucho
se teme propondrán a la legislatura local
a Martí Batres, cuyos antecedentes porriles
y la conducción dentro de la posición clave
del gabinete de doña Claudia ha dejado
críticas e inconformidades. Aunque deberá
revisarse lo concerniente al género porque
podría obligarse la llegada de otra fémina
y el acomodo puede serle benéfico a Rosa
Icela Rodríguez.

¿Cuáles serán las reglas para la elección
de candidatos a gobernadores? Habrá
elecciones locales en Chiapas, Yucatán,
Veracruz, Tabasco, Puebla, Morelos, Jalisco,
Guanajuato y la Ciudad de México. Los
jaloneos para obtener el abanderamiento
de Morena o de sus aliados ya están
presentes aún y cuando los reflectores
estén dirigidos a los aspirantes a
candidatos a la presidencia. La lucha se
hará severa al pretender arrebatarle al PAN
los gobiernos de Yucatán y Guanajuato.
Eliminar al PES de Morelos y mantenerse
en los otros seis en donde ya gobierna.
Para ejemplificar el grado de pelea
alcanzado por estas fechas está la
candidatura por Puebla, la cual tiene a dos
rudos enfrentados: el presidente de la
Mesa directiva del Senado y presidente de
la Comisión de Hacienda y Cuenta Pública
Alejandro Armenta Mier y su primo
Alejandro Mier Velazco, coordinador de
Morena en la Cámara de diputados. Los
dos se empeñan en cumplir los
ordenamientos del presidente sabedores
de que la “encuesta” a la cual se
someterán tendrá el fin deseado por el
primer mandatario.

De darle cabal cumplimiento a los
acuerdos tomados en la cena llevada a
cabo en “El Mayor”, confirmados en la
reunión del Consejo morenista, la
candidatura para el gobierno de la Ciudad
de México sería para Ricardo Monreal,
aunque con anterioridad el tabasqueño
mostrara inclinaciones hacia Rosa Icela
Rodríguez para ocupar el cargo. Habrá de
tenerse presente en donde aplicarán la
llegada de un varón y en donde la de una
fémina. Ese acomodo relacionado con la
equidad de género será clave no solo en lo
referente a las gubernaturas sino en la
designación en municipios importantes y
en el formato de curules.

No solamente en Puebla hace aire, lo
mismo pasa en Tabasco, entidad a la cual
creen tener todas las posibilidades de
triunfo el director de Pemex, Octavio

Romero y Javier May, el mecánico
encumbrado a dirigir o mejor dicho a
enterrar Fonatur. Según dicen quienes
creen saberlo todo, será May el elegido y
si no, que lo digan las encuestas. José
Bermúdez Méndez es senador y empieza
a sacar la cabeza buscando derrumbar al
PAN en Guanajuato. En Yucatán sin duda
la pelea será a muerte y por lo pronto se
apresuran a cerrarle el paso al legislador
Jorge Carlos Ramírez Marín, quien les ha
comentado a sus cercanos puede dar el
cambiazo y abandonar al PRI, siempre y
cuando logre saltar a los morenistas
fundadores y luchadores en una entidad
en donde durante algunos años no han
tenido cabida.

Está clara la ambición del director del
IMSS, Zoe Robledo de convertirse en
candidato y gobernador de Chiapas. Así
como habrá mil dificultades en las
entidades gobernadas actualmente por el
PAN, éstas existirán en Veracruz, en donde
ha sido tan malo el gobierno de Cuitláhuac
García que se ve difícil retengan el poder;
lo mismo pasará en Jalisco, en donde no
lograran arrebatarle la gubernatura a
Movimiento Ciudadano y en Morelos, tal
vez se decidan por deshacerse de Gerardo
Fernández Noroña cuyo domicilio se cita
en esa entidad. De paso se sacuden al PES
y le cumplen al PT.

En fin, el espectáculo apenas comienza
porque los partos de los montes los
veremos en las designaciones de
candidatos a alcaldías, a las diputaciones
locales y federales en juego, así como la
premiación en las nominaciones al senado.
Si se vio todo un circo, ya sin pan, lo que
sigue lo superará.

DESFILE DE RENUNCIAS
El presidente Andrés Manuel López

Obrador se reunirá este martes con su
gabinete para precisar quiénes podrían
suceder a los que se retiran para contender
por la Presidencia de la República. Marcelo
Ebrard fue a Palacio Nacional a entregar su
dimisión; Ricardo Monreal comenzó a
despedirse de su equipo en el Senado;
Adán Augusto López aún no define fecha
para renunciar; y Claudia Sheinbaum dará
un mensaje. Monreal y la Sheinbaum no
pueden renunciar, pedirán licencia.

Todas las renuncias y/o licencias, deberán
presentarse a más tardar el viernes 16 de
este mes, o sea, van a cobrar completo su
salario o dieta. Este es un requisito
indispensable para poder inscribirse y los

plazos ya quedaron totalmente marcados.
Del 12 al 16 de junio el registro; la
campaña disque interna del 19 de junio al
27 de agosto; se levantarán las encuestas,
tanto la de Morena como las espejo, del 28
de agosto al 3 de septiembre y para el seis
de ese mismo mes, veremos surgir humo
blanco morenista.

El presidente recalcó en su mañanera de
ayer, no sin dolor, tiene prohibido
manifestarse en favor de algún candidato,
aunque todo indica que tal medida no se
extiende a su partido, porque está
clarísimo en su estrategia que los
aspirantes deben resaltar los logros de la
4T y alabar el proceso de transformación
y esto no se lo han impedido al
tabasqueño, ni a los gobernadores,
tampoco a los funcionarios. Se eliminan
los nombres, nada más.

DE LOS PASILLOS
Al paso de la tortuga caminan los

partidos de la alianza opositora, ni se ven,
ni se oyen y, como las aves: planean, se
unen en parvada para protegerse, pero
desconocen el vuelo del águila… El
espectáculo corrió a cargo del primer
mandatario al negarle la entrada a la
senadora Xóchitl Gálvez, quien llegó
portando una orden judicial para ingresar.
Su reclamo se basó en el derecho de réplica
y, según los abogados esto no le abre las
puertas para recibir respuesta u
ofrecimiento de disculpa por parte del
presidente sino solamente lo obliga a darle
lectura a un mensaje el cual es difundido
en los mismos canales por los cuales se
lanzó la ofensa…Aunque nada le hubiera
costado al tabasqueño echarse un par de
rounds con la hidalguense y dejar de una
vez bien claro quien es quien en las
groserías, ofensas y calificativos
impronunciables…El gobernador electo
de Coahuila, Manolo Jiménez, se desmarcó
de las administraciones de los hermanos
Moreira, quienes gobernaron dos sexenios
consecutivos y endeudaron a la entidad
con 36 mil millones de pesos…En
entrevista con López Dóriga, el senador
Ricardo Monreal dejó la percepción de ser
un político pobre y de seguir lo expresado
por el profe Hank ¿será un pobre político?
No lo parece, tiene pasado y ojalá también
futuro… Como todo buen acto circense,
estamos en el momento del suspenso. Ya
se sabe quienes van y en estos momentos
suenan tambores antes de saber quienes
vienen.
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No cabe duda que tenemos la oposición
que merecemos, resulta inaudito que en
casi cinco años, quienes eran los tres
partidos preponderantes en el escenario
político nacional, el Partido Revolucionario
Institucional (PRI), el Partido Acción
Nacional (PAN) y el Partido de la
Revolución Democrática (PRD), hayan sido
incapaces de gestar nuevos liderazgos con
miras a una competencia real para el
proceso de sucesión en 2024.

Las cúpulas de esos partidos se niegan a
dejar sus cotos de poder, incluso a costa de
seguir perdiendo y poner en riesgo el
registro de sus fuerzas políticas.

Claudia Ruiz Massieu, Enrique de la
Madrid, Ricardo Anaya, José Ángel Gurría,
nombres que nos remiten al pasado, al
régimen que fungió como caldo de cultivo
para que llegara con enorme ventaja el
partido que hoy se encuentra en el poder,
el Movimiento de Regeneración Nacional
(MORENA). No debemos olvidar bajo
ninguna circunstancia, que las
administraciones del PRI, PAN y PRD
fueron los principales promotores del voto
a MORENA en la elección de 2018.

No se puede cambiar el futuro atados al
pasado y, es precisamente lo que
pretenden hacer desde la alianza
denominada “Va x México”, donde sus
principales voceros parecieran Vicente Fox
y Felipe Calderón —con todo el descrédito
que arrastran—, donde la estrategia
política ha sido profundamente
reaccionaria y muy poco propositiva.

No merecemos una oposición donde el
liderazgo político nuevo sea representado
por la periodista Lili Téllez, quien merece
todos mis respetos como comunicadora,

pero que dista de las necesidades reales de
un partido de oposición para contenderle
a cualquier candidato del partido en el
poder. 

No hay quien represente una
modernidad política en la oposición, no
han podido en estos años reinventarse y
permitir que nuevos cuadros representen
los intereses de sus partidos políticos, la
inercia al viejo sistema sigue en voz de
Alejandro Moreno, Marko Cortés y de Jesús
Zambrano.

Mientras los analistas con fobias al
gobierno actual siguen dilucidando si el
presidente López Obrador irá por la
reelección o no, MORENA con todos sus
excesos sigue reacomodándose para
fortalecerse en vísperas de la próxima
elección, al mismo tiempo que del otro
lado de la acera, la alianza PRI-PAN-PRD
sigue sin rumbo.

El problema va más allá del resultado
electoral de 2024, lo sustancial es que no
debemos ser un país, donde la oposición
política no tenga una agenda concreta, en
todas las democracias es vital tener
contrapesos que, por lo menos en lo
electoral, la alianza “Va x México”
pareciera tener como objetivo no lograr.

Finalmente, ¿por qué en Acción Nacional
no han promovido el crecimiento de
liderazgos como el de Jorge Triana?, un
político con ideas claras y alejado de las
formas reaccionarias con relación al
gobierno en turno. No se trata de hacerlo
candidato y aventarlo al ruedo, pero sí de
abrirle espacios para dar paso a un relevo
generacional que aleje a los partidos de
oposición, de Claudia, Enrique, Ricardo y
José Ángel.

No podrán debatir. 
Tampoco lanzarse puyas unos a otros.
Ni siquiera podrán ser entrevistados por

los medios de comunicación críticos de
Andrés Manuel López Obrador y de su
malograda Cuarta Transformación.

No hablarán de los problemas.
No escucharán las demandas populares.
No verán el desastre de país que, muy

probablemente, uno de ellos recibirá como
herencia.

Eso sí, las “corcholatas” obradorizadas
están más que autorizadas por el reyecito
a violar la ley electoral…

… con la abierta complicidad de los
también obradorizados consejeros del
Instituto Nacional Electoral, a quienes el
caudillo tiene comiendo de su mano.

La farsa democrática acaba de empezar.
Muchas vueltas para llegar a lo mismo de

siempre: el dedazo presidencial, arropado
por las casas encuestadoras
acostumbradas a que las manipulen, a dar
por triunfador al que paga, toda vez que
es quien manda.

Pero esa sumisión de las “corcholatas”
tiene un costo.

Y quien resulte ser “el bueno” se lo va a
cobrar a López Obrador.

Ya lo verá usted.
Iluso, cree que los va a mangonear

Farsa democrática que inició con los
dados cargados a favor de “la favorita de
Palacio Nacional”, Claudia Sheinbaum,
única que, por dócil, obediente, por ser
casi un clon de AMLO, cree éste que dará
continuidad a su legado.

No la conoce.
Y desconoce, además, la historia.
Sentándose en la silla maldita, todos los

sucesores repudian a quien los colocó ahí.
Sucedería igual con su “hermano” Adán

(Augusto) López, quien ya se le enfrentó en
Tabasco coordinando la campaña por la
gubernatura del priísta Manuel Andrade,
quien jugó en contra del candidato de
AMLO Raúl Ojeda Zubieta. Y sí, quien
traiciona una vez la “hermandad”, la
traicionará toda la vida.

Ni qué decir de su “carnal” Marcelo
Ebrard, quien debe estar harto de jugar a
la democracia con López Obrador para
que, todo tipo de trampas y artimañas de
por medio, resulte siempre ganador…

aunque no lo sea. 
Nadie ha sido tan ofendido,

menospreciado y echo a un lado por el
reyecito y su corte de lambiscones como
hasta hace poco lo fue Ricardo Monreal,
quien más allá de las declaraciones y la
palabrería habitual, sólo para empezar
desecharía la polarización a diario
alimentada en las matinés palaciegas para
iniciar un arduo y complejo trabajo de
reconciliación nacional.

Así que si el reyecito cree que todos son
de su condición…

… está más equivocado que aquellos que
aún postulan que nuestro planeta es plano
y no esférico.

¿Maximato de AMLO?
No. Le puedo adelantar que no habrá tal.
Indicios
¿Qué es a lo que más teme el Presidente

de la República ya casi saliente? A la
ruptura de su partido, en primer término.
A que sus satélites PT y PVEM se le
escapen y ya no jueguen con Morena en el
2024, en segundo lugar. Y todo porque su
Movimiento no ha cuajado. Por sí solo,
cada vez tiene menos votos, tal y como
recién se observó en los comicios del
Estado de México. Así, si alguna de las
“corcholatas” decidiera defeccionar hacia
otro partido, el siempre dispuesto MC por
ejemplo, le haría tremendo agujero a la 4T
al llevarse con él una buena cantidad de
sufragios. Igual sucedería con las vejigas
que el partido guinda sí necesita para
cuando menos flotar. * * * Todas las
“corcholatas” dejan grandes pendientes en
los cargos que todavía esta semana
ocuparán algunos. La señora Sheinbaum
es quien más queda a deber a CDMX, a sus
habitantes y visitantes. Da la impresión de
que ella y los demás estaban cobrando a
los pagaimpuestos sólo para “hacer
tiempo” hasta que llegase el momento de
la farsa democrática. * * *Finalmente habrá
titular de Relaciones Exteriores en la
persona de Alicia Bárcena con amplia
trayectoria en las lides diplomáticas. Ojalá
se atreva a “desfacer entuertos”
provocados por el obradorato y tolerados,
si no es que, hasta secundados, por
Marcelo Ebrard   * * * Por hoy es todo. Como
siempre, le deseo ¡buenas gracias y
muchos, muchos días!
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A unos días de que dé inicio el
verano, Málaga presenta diversas
propuestas culturales de gran
calidad para todo el público. Un
ejemplo son los siguientes
espectáculos: Atardeceres Larios,
Los monólogos de la vagina y
Cruz de Navajas.

La plaza de la Marina, lugar
emblemático del Centro de
Málaga, se presentó Larios Pop
del

Soho (orquesta sinfónica del
Teatro del Soho CaixaBank) junto
a tres grandes voces referentes
del teatro musical:  Albert Bolea,
Lorena Calero y Angy Fernández. 

Ante la mirada incrédula de
algunos turistas y peatones
disfrutaron del talento e
interpretaciones de conocidos
temas de la década de los 80,
como: Bienvenidos - Miguel Ríos,
Horror en el hipermercado -

Alaska y los Pegamoides, Hijo de
la luna - Mecano, Escuela de Calor
- Radio Futura, Bailando - Alaska
y los Pegamoides, Why - Annie
Lennox, Viaje con nosotros -
Orquesta Mondragón, Hoy no me
puedo levantar - Mecano, Me colé
en una fiesta - Mecano, Déjame -
Los Secretos y  Love Shack – The
B-52's. 

El público; como el actor
español, Antonio Banderas
acompañado de su pareja Nicole,
se deleitaron del talento musical
con el que cuenta la orquesta del
Soho.

En el mismo escenario estuvo
Kiko Veneno que hizo bailar a los
asistentes con sus temas entre los
que se escucharon: Coge la
guitarra, Joselito, Memphis Blues
y Volando voy.

En Torremolinos la actriz
malagueña Rocío Madrid
presentó la obra Los Monólogos
de la Vagina, junto con Olga
Hueso y Albanta San Román.
Explicó que se siente muy
contenta de presentar una

comedia que habla sobre las
mujeres y su sexualidad. Los
tabúes sociales, la represión y la
incultura sexual.

En entrevista Madrid compartió
su alegría de cerrar la gira en su
ciudad natal, después de tener
exitosas presentaciones en
diversas ciudades españolas. 

Sobre el texto nos dice que le
pareció maravilloso y le
sorprendió. “Esta versión de los
monólogos es una nueva versión,
o sea, son monólogos como tal,
pero es anillado de una manera
diferente. Cuenta una historia, no
son solo monólogos del libro al
uso, hay un personaje nuevo que
soy yo. Es la voz que dice: Llevas
media vida hablando por mí y
ahora voy a hablar yo y os vais a
enterar porque nadie sufre en las
carnes lo que sufro yo y entonces
es mucha risa y después también
es mucho dolor”.  Roció Madrid
cerró con broche de oro la
temporada.

En el Teatro Soho CaixaBank se
han programado 17 funciones del

espectáculo musical de gran
formato creado y producido por
españoles, Cruz de Navajas.

"No es un concierto, no es un
musical, ni tampoco un
espectáculo audiovisual. Es
mucho más que todo eso",
asegura Gonzalo Pérez Pastor,
director de la obra.

El público por más de dos horas
goza de la presentación de más
de 30 canciones, 25 artistas sobre
el escenario y ocho voces que
recrean los grandes temas de
Mecano, interpretando cada tema
con un sello personal, además
que el escenario cuenta con una
avanzada tecnología que hace
que el público disfrute de

maravillosas escenas.
Un espectáculo musical que

cuenta con bailarines, acróbatas
y excelentes músicos.  Destaca el
vestuario, diseñado para dar vida
a cada una de las canciones con
colores brillantes y diversos
estilos estéticos.

Entre el reparto de este musical
se encuentran Lieta Molinet, una
de las cantantes más veterana
con ocho años de experiencia en
El Rey León; Mikel Herzog,
semifinalista de La Voz y Mireia
Orrit, la malagueña Lucía
Bentabol y Laura Alcoba.

Está vez ha sido Málaga, pero
seguirá su gira por diversas
ciudades de España. 

Málaga se viste de fiesta
con sus propuestas de
entretenimiento cultural 
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Infobae
Luego de exhibir a comienzos de

este año una retrospectiva
integrada por más de 180 obras
entre dibujos, pinturas y
esculturas, el músico y poeta
estadounidense Bob Dylan
comercializará sus obras a través
de la galería británica Castle Fine
Art, la misma que se ocupa de
vender las pinturas del actor
Johnny Depp.

La muestra itinerante
Retrospectrum, que acaba de
finalizar en el Museo MAXXI de
Roma, reunió trabajos realizados
por el Premio Nobel de Literatura
a lo largo de seis décadas, incluida
su nueva serie, Deep Focus.

“Nos complace anunciar que el
22 de junio lanzaremos las
primeras obras de arte de edición
limitada de la serie Deep Focus”,
informó en un comunicado la
galería de arte Castle, en
referencia a los trabajos que
revelan una nueva faceta de una
de las figuras culturales más
emblemáticas de la actualidad.

La serie que saldrá a la venta y
que tuvo un buen acogimiento
por parte del público y la prensa,
tendrá una preventa especial el
miércoles 21 de junio a partir de

las 17 horas (13 horas de
Argentina), tal como señaló la
galería.

El autor del himno musical
“Blowin’ in the wind” comenzó a
dibujar y pintar a principios de la
década de 1960. Sus colecciones
de bellas artes se han exhibido en
todo el mundo, desde su
lanzamiento debut, The Drawn
Blank Series hasta letras escritas
a mano en la colección Mondo

Scripto y pinturas que reflejan sus
viajes por el mundo en The Asia
Series.

“El arte es el movimiento
perpetuo de la ilusión. El
propósito más elevado del arte es
inspirar. ¿Qué más puedes hacer?
¿Qué más puedes hacer por
alguien más que inspirarlos?”, se
pronunció el músico con respecto
a sus obras.

La muestra reciente de Bob

Dylan -curada por Shai Baitel- se
exhibió en el MAM de Shanghai y
en Patricia & Phillip Frost Art
Museum de Miami, además de su
reciente parada en el Museo
Nacional de las Artes del Siglo XXI
(MAXXI) de Roma.

Según el propio artista describe
en el catálogo de la muestra, sus
obras narran “el paisaje
estadounidense visto en todo el
país, observándolo por lo que es.

Alejarse de las vías principales y
circular únicamente por vías
secundarias, con total libertad”.

Grandes metrópolis, paisajes
áridos e interminables, vías
férreas, carreteras abiertas,
automóviles, camiones, moteles,
bares, tiendas, patios, vallas
publicitarias, letreros de neón:
como en sus canciones y poemas,
también en sus pinturas Dylan
profundiza la América poética.

Bob Dylan vende sus pinturas
de “paisajes norteamericanos”
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Infobae
Parece ser que las escenas

polémicas y las críticas negativas
hacia The Idol no afectan su
índice de audiencia. El pasado
domingo 11 de junio, la serie
protagonizada por Lily-Rose Depp
y The Weeknd estrenó su
segundo episodio, pero sólo con
su debut ha roto el récord de
Euphoria y The White Lotus en
HBO Max. Dos de estas series de
éxito fueron creadas por Sam
Levinson, guionista y director que
se ha convertido en una de las
figuras más importantes de la
cadena de televisión.

Según reportó Deadline, la
primera semana de la ficción
dramática en el servicio de
streaming pasó los 3,6 millones
de espectadores. Una cifra que la
posiciona por encima de Euphoria
(3,3 millones en 2019) y The
White Lotus (3 millones en 2021),
contándose en el mismo periodo
de tiempo. Cabe destacar que,
durante su emisión, las dos
producciones mencionadas
crecieron notablemente en
números llegando a alcanzar los
6,6 y 9,3 millones
respectivamente.

“The Idol” y la polémica en
torno a su historia

La controversia en torno a la
producción viene, en realidad, de
su historia frente y detrás de
cámaras. Inicialmente, el
proyecto tuvo un rumbo creativo
muy distinto y bajo un lente
femenino; sin embargo, al ser una
creación de Abel Tesfaye (nombre
de pila de The Weeknd), él mismo
tuvo el control sobre su desarrollo
desde que se anunció en 2021.
Junto al cantante, la coescribieron
Reza Fahim y Sam Levinson,
quien venía de recibir elogios por
la serie juvenil con Zendaya.

Los críticos y el mismo público
han notado que The Idol tiene
una notable perspectiva
masculina para narrar el viaje de
su protagonista, Jocelyn (Lily-Rose
Depp). Ella es una aspirante a
ídolo del pop que tras la muerte
de su madre decide cancelar el

contrato de su gira. La crisis
nerviosa y emocional que sufre la
joven afecta su carrera, pero
tendrá un nuevo asesor –y
amante– que la guiará por este
mundo: Tedros (The Weeknd), el
dueño de un club y líder de un
culto contemporáneo.

El título tuvo su primera
proyección en el Festival de
Cannes y, desde ese entonces,
empezó a recibir muy bajas
calificaciones de la prensa
especializada. En el sitio web
Rotten Tomatoes, llegó a ubicarse
por debajo del 10% de
aprobación, un número
demasiado bajo para una
propuesta que nació entre las filas
de HBO, una compañía aclamada
siempre por sus altos estándares
de calidad de storytelling.

Con apenas solo dos capítulos
emitidos, el drama televisivo se
ha convertido en un fenómeno en
el streaming y en las redes
sociales. Y parecer ser que la
tendencia tiende a estar en
subida, debido a que es
actualmente uno de los títulos
más comentados de la pantalla
chica, pues sólo en Twitter se
ubica en las tendencias globales
durante los fines de semana.

“The Idol” rompe el récord del debut
de “Euphoria” y “The White Lotus”



MIÉRCOLES 14 DE JUNIO DEL 2023 23WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM
FARANDULA

Infobae
Un par de boxeadores amateur

descubren el peligroso mundo de
los préstamos ilegales. Esa es la
premisa de Sabuesos
(Bloodhounds), una nueva
producción de Corea del Sur que
se estrenó en Netflix el 9 de junio.
En pocos días, el título ascendió
al Top 10 de series en tendencia
dentro de la plataforma de
streaming. Al igual que en Dulce
hogar y Estamos muertos, esta
historia llena de adrenalina nació
en un webtoon o comic digital.

Situado en la pandemia, el
proyecto dirigido por Kim Joo
Hwan (Midnight Runners)
muestra aquello a lo que se
exponen las familias sumergidas
en la desesperación por las
deudas. ¿Cómo se involucraron
los protagonistas en la industria
de los prestamistas y sus
violentos métodos de cobranza?

Woo Do Hwan (El rey: eterno
monarca) es Kim Geon Woo, un
boxeador amateur que se
caracteriza por su disciplina y
respeto a las reglas. Por otro lado,
Lee Sang Yi (El amor es como el
chachachá) interpreta a Hong
Woo Jin, también atleta de
combate cuerpo a cuerpo con un
estilo más astuto. Ambos se

conocen por primera vez en el
ring, durante una competencia en
la que Geon Woo sale vencedor.
Tras merendar juntos, descubren
varias cosas en común y se
convierten en amigos.

La alegría de Kim por su victoria
es interrumpida cuando un
séquito de matones irrumpen en
la cafetería de su madre. Por la
necesidad de pagar el alquiler del
local, ella firmó un préstamo que
la puso bajo las garras de Kim
Myeong Gil (Park Sung Woong),
inclemente usurero que opera
bajo la fachada de Smile Capital.

Para reunir dinero y pagar la
deuda, Geon Woo y Woo Jin
aceptan una oferta de trabajo
como guardaespaldas de Cha
Hyun Joo (Kim Sae Ron), nieta
adoptiva del misterioso Sr. Choi,
un exprestamista que ahora
ayuda a los más necesitados. Con
sus dos cómplices nuevos, Hyun
Joo continúa investigando los
mecanismos que usa Smile
Capital para operar en la
ilegalidad.

Sabuesos destaca por las dosis
de adrenalina y un cuidado
realismo en las escenas de acción.
Los protagonistas usan sus
técnicas de boxeo para
defenderse, pero no salen ilesos

de los enfrentamientos. Este
intercambio físico también es
parte del desarrollo de los
personajes. En una entrevista con
Hype, Woo Do Hwan explicó: “Al
inicio, Gun Woo derrota a sus
oponentes con lo que aprendió en

el boxeo, pero luego combina esas
habilidades con técnicas de pelea
callejera. En ese contexto, las
escenas de acción de Gun-Woo
cambian a medida que él
madura”.

Por otro lado, en el reparto de

Sabuesos también aparece Choi
Siwon, actor e integrante del
grupo k-pop Super Junior, Huh
Joon Ho y Choi Young Joon
(Vincenzo, Pasillos de hospital).
Puedes ver los ocho episodios del
k-drama en streaming por Netflix.

“Sabuesos”, la serie coreana de acción
que conquista el Top 10 de Netflix
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Los usuarios de Twitter ya

pueden crear grupos de mensajes
directo con más de 100 perfiles en
la conversación, pues
anteriormente, solo se podía
incluir hasta 50 cuentas.

Además, este no sería el único
cambio pues se espera que
periódicamente se incremente el
número de usuarios en el chat y
llegue hasta 200 cuentas.

Si bien es una buena noticia
para los usuarios que cuentan
con un amplio grupo de
contactos, lo cierto es que el
anuncio de Twitter ha generado
molestia en algunos, pues desde
hace varios meses se presenta un
problema en la red social por
casos de chats creados por
cuentas anónimas con la
intención de enviar mensajes de
spam.

Ante esta situación, Twitter
estaría probando más funciones
complementarias dentro de los
mensajes directos.

Una publicación hecha por el
desarrollador de aplicaciones
Alessandro Paluzzi indica que la
red social estaría probando
nuevos límites para las cuentas
no verificadas que no pagan el
servicio de Twitter Blue.

El límite, que se mostraría a los
usuarios a modo de una ventana
emergente en Twitter, consistiría
en limitar las solicitudes de
mensajes directos y que estas no
puedan enviarse a usuarios a los
que no se siga previamente.

Por otro lado, se estaría
probando una nueva

característica para poner límites
a la cantidad de mensajes directos
que se pueden enviar en un día.

Mientras que los suscriptores a
Twitter Blue podrían enviar todos
los que deseen, Paluzzi señala que
los usuarios no pagos tendrán un
máximo de 500, aunque podría
ser mucho menor.

Una vez superado el límite cada
usuario verá un indicador en el
que se le dará dos opciones:
esperar a que se habilite
nuevamente el envío de mensajes
directos o pagar una suscripción
de Twitter Blue para eliminar la
restricción.

Estas medidas restrictivas, que
aún no han llegado de manera
oficial a la aplicación, afectarán
directamente a las cuentas que
utilizaban los mensajes directos
como un medio para difundir
contenido spam y también a
aquellas que pudieran ser
gestionadas por bots, pues
deberán realizar el pago
correspondiente (8 dólares al
mes) y recibir una insignia de
verificación.

5MDD PARA CREADORES DE
CONTENIDO

Uno de los anuncios más
recientes de Musk con respecto a
Twitter es que durante el mes de
junio se iniciará el primer bloque
de pagos a creadores de
contenido por permitir mostrar
publicidad en las respuestas de
sus tweets.

Según el empresario, este
primer pago estará en un fondo
de cinco millones de dólares que
serán repartidos únicamente
entre los creadores que se

encuentren verificados en la red
social.

Este anuncio marca una gran
diferencia con aquellos que

fueron anunciados previamente
pues por primera vez se ha hecho
referencia a una cantidad fija e
incluso se habla de un “primer

bloque”, lo que invita a pensar
que podrá haber más e incluso
que el monto podría aumentar en
el futuro.

Twitter amplía a más de 100 el número
de usuarios permitidos en un chat
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Oro, plata y bronce
para la UJED en la
Universiada Nacional
¡Un triunfo
espectacular!

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO
La Universidad Juárez del Estado

de Durango (UJED) ha logrado un
gran éxito en la Universiada
Nacional al obtener medallas de
oro, plata y bronce en diferentes
pruebas atléticas. Estos logros

representan un hito histórico
para la institución y son el
resultado del arduo trabajo y
dedicación de los atletas y su
entrenador, Víctor de la Cruz.

TODO ROJO
En la prueba de los 10 mil

metros, Ángel Antonio Torres se
destacó al llevarse la medalla de
oro para la UJED. Su
determinación y resistencia lo
llevaron a cruzar la línea de meta
en primer lugar, superando a sus
competidores con una actuación
impresionante. El oro de Torres es

un motivo de orgullo para la
universidad y demuestra el
talento y la capacidad de sus
atletas.

RICARDO
En la misma competencia de los

10 mil metros, Luis Ricardo

IInniicciiaa  llaa  tteemmppoorraaddaa  ddee  mmeeddaallllaass
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Jiménez se hizo merecedor de la
medalla de plata. Jiménez
demostró un gran rendimiento y
resistencia durante la carrera,
manteniendo un ritmo constante
y superando a varios
competidores en el proceso. Su
medalla de plata es un
reconocimiento a su dedicación y
esfuerzo en los entrenamientos.

CLAUDIO
Por su parte, Claudio Graciano

obtuvo la medalla de bronce en la
competencia de los 10 mil
metros. Su tenacidad y
determinación lo llevaron a
conquistar el tercer lugar en esta
dura prueba. Graciano demostró
su habilidad y resistencia en cada
paso, asegurando una medalla
más para la UJED y dejando en
alto el nombre de la institución.

DIEGO
Pero las medallas no se

detuvieron ahí para la UJED. En la
prueba de mil 500 metros planos,
Diego Vizcarra se colgó la
medalla de plata. Vizcarra mostró
una gran velocidad y resistencia,
compitiendo enérgicamente

contra los mejores atletas del
país. Su esfuerzo y talento se
vieron recompensados con esta
destacada medalla de plata.

NOTABLE
El éxito de la UJED en la

Universiada Nacional es un reflejo
del compromiso y la excelencia
deportiva que caracteriza a la
institución. Estos logros no solo
enaltecen a los atletas, sino
también a sus entrenadores y a
toda la comunidad universitaria.
Es un testimonio de la calidad y
el talento que se cultiva en la
UJED, así como de la dedicación y
el esfuerzo de los estudiantes-
atletas.

A RECONOCER
Sin duda la Universidad Juárez

del Estado de Durango se
enorgullece de sus atletas y
celebra estos logros destacados
en la Universiada Nacional. Estas
medallas son un símbolo de su
pasión, disciplina y perseverancia
en el deporte. Sin duda, la UJED
continuará cosechando triunfos y
dejando una huella imborrable en
el ámbito deportivo universitario.
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El futbol femenil de la
Unión Americana
trabaja con
entrenadoras y niñas
de Durango

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
Durango y el Consulado de los

Estados Unidos trabajan en
equipo, esto con el fin de que el
deporte llegue a más niñas,
mendiante el programa
denominado, Sports Envoy, el
lunes se presentó con la presencia
del consul norteamericano Roger
C. Rigaud, quien estuvo en la
entidad.

ARRANCÓ
Y fue este martes cuando

arrancó el programa Sports
Envoy en las instalaciones del
Instituto, bajo la dirección de las
futbolistas estadounidenses Lisa
Berg y Staci Wilson, quienes

brindaron clínicas y
capacitaciones a entrenadores y
deportistas duranguenses en la

disciplina del fútbol.

EL PROGRAMA

El programa Sports Envoy es
una iniciativa del Consulado
General de Estados Unidos en

Monterrey, que tiene como
objetivo promover la diplomacia
deportiva y el intercambio

LLaa  ppootteenncciiaa  mmuunnddiiaall   ccaappaacciittaa
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cultural a través del deporte.
Durango fue el escenario perfecto
para acoger esta experiencia en el
ámbito del fútbol femenil, gracias
al respaldo del Gobierno estatal y
el compromiso del Instituto
Estatal del Deporte.

PRIMERA JORNADA
La jornada inició con una

capacitación dirigida a
entrenadores, donde Lisa Berg y
Staci Wilson compartieron su
amplia experiencia en el fútbol
femenil y el desarrollo deportivo.
Posteriormente, niñas y jóvenes
duranguenses se sumaron a la
clínica de fútbol femenil,
emocionadas por aprender y
crecer en este deporte. El evento
se desarrolló en las instalaciones
del Instituto Estatal del Deporte,
brindando un ambiente propicio
para el aprendizaje y la práctica
deportiva.

LAS CAPACITADORAS
Es importante destacar la

trayectoria de las enviadas
diplomáticas deportivas, Lisa
Berg y Staci Wilson. Lisa Berg ha
desempeñado roles importantes
en la selección nacional juvenil
femenil de Estados Unidos y la
selección femenil de México.
Además, es entrenadora en la
Academia de fútbol femenil de
She Wins México-Futsat. Por su
parte, Staci Wilson es una
medallista olímpica y ex jugadora
de fútbol profesional con amplia
experiencia en la formación de
atletas y entrenadores.

El programa busca no solo abrir
oportunidades en el ámbito

deportivo para niñas, jóvenes y
mujeres, sino también brindarles
oportunidades de crecimiento
personal y profesional a través
del fútbol. Asimismo, se busca el
intercambio de buenas prácticas
entre Estados Unidos y México en
el crecimiento del fútbol femenil,
fomentar las capacidades
necesarias para atender a la
población femenil interesada en
practicar este deporte, motivar a
estudiantes-atletas de
comunidades rurales en riesgo y
demostrar cómo el talento
atlético puede ser clave para
obtener becas educativas y
avanzar en el futuro.

DEJA HUELLA
El programa Sports Envoy ha

dejado una huella positiva en
Durango apenas en su primera
jornada, al promover el fútbol
femenil y fortalecer los lazos
deportivos y culturales entre
México y Estados Unidos. 



En la tercera fecha de
la Copa Nacional de
Ciclismo de Montaña
en Zacatecas

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO
La pasión por el ciclismo de

montaña se hizo sentir en la
tercera fecha de la Copa Nacional,
celebrada en la hermosa ciudad
de Zacatecas. Durango dejó su
huella en el podio con destacadas
actuaciones por parte de sus
talentosos ciclistas.

SHORT TRACK
El sábado, durante la

competencia de Short Track, un
desafiante circuito corto a través
de las calles de Zacatecas, los
representantes duranguenses
demostraron su destreza y
determinación. En la categoría
Juvenil A, José Pablo Berumen
Bencomo se llevó el segundo
lugar, seguido por su compañero

Luis Fernando Berumen Bencomo
en el quinto lugar. En la categoría
Elite Femenil, Eunice Idali
Ramírez Gurrola se destacó al
obtener el tercer lugar, dejando
en claro su talento y dedicación.

MTB
El domingo, en la carrera de

MTB, los ciclistas duranguenses
continuaron con su gran
desempeño. En la categoría
Juvenil C, Joshua Zúñiga Soto se
posicionó en el cuarto lugar,
demostrando su habilidad en los
terrenos más desafiantes. En la
categoría Juvenil A, Luis Fernando
Berumen Bencomo volvió a brillar
al obtener el quinto lugar,
seguido de cerca por José Pablo
Berumen Bencomo en el octavo
lugar. En la categoría Femenil
30's, Eunice Idali Ramírez Gurrola
se consagró como la campeona,
conquistando el primer lugar y
dejando en alto el nombre de
Durango.

JUSTO RECONOCIMIENTO 

Estos destacados resultados son
el fruto del arduo entrenamiento
y la pasión por el ciclismo de
montaña de los ciclistas
duranguenses. Su esfuerzo y
dedicación los han llevado a
competir a nivel nacional y a
obtener importantes
reconocimientos en cada carrera.

La participación de Durango en
la Copa Nacional de Ciclismo de
Montaña es un claro reflejo del
talento y la calidad de los
deportistas de la región. El
reconocimiento de la comunidad
ciclista es fundamental para
seguir impulsando el crecimiento
y desarrollo de esta disciplina en
el estado.

Desde Durango, se envía un
gran reconocimiento a los
ciclistas que representaron al
estado en la tercera fecha de la
Copa Nacional de Ciclismo de
Montaña en Zacatecas. Su
dedicación y éxito en esta
competencia son un motivo de
orgullo para la comunidad ciclista
y para todo el estado. 
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Por Ángel Castillo
DURANGO DGO 
El equipo femenino de fútbol

bardas de la Universidad Juárez
del Estado de Durango (UJED),
conocidas como las Diablas,
dejaron huella una vez más en la
Universiada Nacional al llevarse
la medalla de bronce en la
emocionante competencia.

En un enfrentamiento lleno de
pasión y determinación, las
Diablas se enfrentaron a la
Universidad de Michoacán en la
lucha por las preseas. Desde el
pitido inicial, el equipo
duranguense mostró su talento y
entrega en cada jugada,
buscando superar a sus
oponentes y asegurar un lugar en
el podio.

Con un juego dinámico y
estratégico, las Diablas lograron
imponerse ante la Universidad de
Michoacán, demostrando su
superioridad en el terreno de
juego. Cada una de las jugadoras
mostró habilidades excepcionales
y un trabajo en equipo impecable,
lo que les permitió asegurar la
victoria y colgarse la medalla de
bronce.

Esta destacada actuación de las
Diablas es un reflejo del arduo
entrenamiento y la dedicación de

todo el equipo, así como del
liderazgo y la dirección del
cuerpo técnico. Bajo la tutela de
sus entrenadores, las jugadoras
de la UJED han logrado un
crecimiento notorio en su
desempeño, consolidándose
como uno de los equipos más
sólidos y competitivos en el

fútbol bardas de la Universiada
Nacional.

La medalla de bronce obtenida
por las Diablas es un
reconocimiento a su esfuerzo y
compromiso en cada partido
disputado. Refrendando su éxito
de la edición anterior, las
jugadoras han dejado en claro su

determinación de alcanzar la
excelencia en el deporte y llevar
en alto el nombre de la UJED.

Desde Durango, se envía un
cálido reconocimiento a las
Diablas de la UJED por su
destacada actuación y por
conquistar la medalla de bronce
en la Universiada Nacional 2023.

Su dedicación, pasión y espíritu
de lucha son un ejemplo
inspirador para todos los
deportistas universitarios y para
la comunidad en general.
¡Felicidades a las Diablas por esta
merecida medalla y por
representar con orgullo a la UJED
en cada encuentro!

LLaass  DDiiaabbllaass  ddee  llaa  UUJJEEDD  ccoonnqquuiissttaann  llaa  mmeeddaallllaa
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Toman protesta a
comités de obra
de colonias y
fraccionamientos 
Ahora Durango se ve
mejor, más chulo y
tranquilo

DURANGO, DGO.

Para seguir enchulando
Durango y atender de forma
integral a la ciudadanía, Toño
Ochoa tomó protesta a comités
de obra de colonias y
fraccionamientos, donde se
ubican 15 calles que ya se están
rehabilitando con pavimentación.

“De esta manera damos voz a
toda la familia para resolver las
necesidades más primordiales
como la pavimentación”, afirmó
durante el evento donde además
destacó que pavimentarán un
millón de metros cuadrados, de
los cuales ya suman 180 mil
metros cuadrados que van
cubriendo la demanda de la
ciudad.

“Estamos muy contentos por lo
que está haciendo el presidente,
el beneficio en salud y un bonito
entorno, ahora Durango se ve
mejor, más chulo y tranquilo”,
expresó Mayela Bizárraga, vecina
de la J Guadalupe Rodríguez, al
tomar protesta.

Eso es lo que sucede cuando se
ejerce un gobierno cercano y
abierto, que promueve la
participación vecinal,
coincidieron Jorge Herrera Castro
y Jesús Alvarado, director de
Desarrollo Social y subsecretario
de Bienestar Social,
respectivamente.
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